

LL Respuesta oficial 10 04 19

Guillermo Valdés. Director del Cisen durante los años de Felipe Calderón

De lo internacional a lo local. “Nosotros nos pusimos a acabar a los Zetas. Y lo logramos en dos o tres años”.

En el 2009 el pdte desesperado por reducir la violencia. **NB. Es por ello que deja de hablar de guerra. Le baja al discurso bélico.**

Es por ello que en 2010 deciden lanzarse contra los Z. Tuvo éxito. Desmantelaron la organización. Hay bandas pero no imperio comercial.

En el 2009 deciden reducir la violencia e irse contra los Zeta. Ataque estructural. Desmantelar la organización. Reducir el imperio a bandas. Acabar con la organización y con la cúpula. La dividieron en regiones: Tamaulipas, Nuevo León-Coahuila, San Luis Potosi-Zacatecas y Veracruz-Tabasco. El punto de quiebre fue la matanza de San Fernando aunque también influyeron otras masacres. ¹

El CO no es suprimible, es domesticable. ¿Cómo lo domesticamos para que haga menos daño? ¿cómo convivimos con él y lo acotamos?

the organization started to weaken considerably, allegedly because of the operations by the federal police and the armed forces, which killed or detained a significant number of its members. They also arrested the top leaders, which caused fragmentation of some key cells within this criminal syndicate. Moreover, the Zetas were persecuted and targeted by other rival TCOs.

pp.49-50

The decline of the Zetas organization might have to do with a number of failures in its model of organized crime. According to Guerrero (2014a, par. 19), one of them was “the lack of family links that would add certainty and trust to the relationships between the top members of the organization.” ... In Guerrero’s view, another problem was the “indiscriminate use of violence”; “this engendered fear and limited the construction of a social base” that would support the group’s activities.

pp.50-51

A further limitation of the Zeta model was their recruiting methodologies. As Guerrero (2014a) explains, the Zetas did not recruit their members from family or friends like other organizations did, which assured some control over the people they hired. The Zetas

established some important controls initially, since they “recruited military personnel and applied a strict military discipline,” but they started losing these controls when they started recruiting “any local criminals willing to work for them” (Guerrero 2014a, par. 19).

p.51

Podía ser un proceso simultáneo.

Todo ello provocó una guerra entre carteles.

Atrocidades innegables

" El cártel de los Zetas puede calificarse como una “organización” conforme al Estatuto de Roma debido a su estructura jerárquica, su control sobre un territorio y su capacidad para cometer ataques generalizados y sistemáticos contra la población civil. Da la impresión de que los Zetas se han propuesto controlar el territorio a través de la violencia con el objeto de obligar a otros actores delictivos a pagarles una parte de sus ganancias. Al instrumentar esta política, los Zetas han cometido una serie brutal de atrocidades, que incluyen asesinatos, torturas y desapariciones que siguen patrones identificables. El cártel ha perseguido a la población civil a fin de mantener su control territorial a través del terror. Los numerosos asesinatos, desapariciones y torturas perpetrados por el cártel durante varios años, de una manera sumamente organizada, sugiere claramente que los Zetas cometieron estos crímenes de una manera generalizada y sistemática." ²

“Liberen al Chapo. No queremos otra guerra”, 3 marchas en Sinaloa a favor de liberarlo
Redacción AN

Febrero 27, 2014 6:46 am

Lo que faltaba: Niños, niñas, jóvenes, algunos acompañados de sus padres y señoras protestaron el miércoles contra el arresto de Joaquín Guzmán Loera, a quien calificaron de "héroe" sinaloense.

en **Culiacán, Guamúchil y Mocorito, Sinaloa**, cientos de personas, en su mayoría jóvenes, con bandas sinaloenses, marcharon para exigir la liberación de Joaquín Guzmán Loera, además de que solicitaron que no lo extraditen a Estados Unidos.

Unas señoras de la zona rural afirmaron que recibían despensas y otras ayudas del narcotraficante. Muchos llegaron en camionetas con cajas llenas de tamales que fueron repartidos entre los manifestantes.

Marchas en favor de El Chapo

https://elpais.com/internacional/2014/02/27/actualidad/1393477842_177605.html

<https://aristeguinoticias.com/2702/mexico/no-queremos-otra-guerra-liberen-al-chapo-3-marchas-en-sinaloa-a-favor-de-liberarlo/>

Un ejemplo son las protestas que hubo cuando detuvieron al Chapo. Hasta huelga de hambre. ¿Hubo cuando detuvieron a Osiel?

¹ Conversaciones con José Luis Valdés, ex director del CISEN, 13 de enero de 2017, 21 de febrero de 2017 y 26 de mayo de 2017.

² Open Society Justice Initiative 2016

<https://www.justiceinitiative.org/uploads/5d386d17-57aa-4b74-b896-43883af55574/undeniable-atrocities-esp-2nd-edition.pdf>